

Football/Europa League/16es de finale

Naples-Leipzig et Lyon-Villarreal en guise de chocs

AFP
Paris/France

LES grosses écuries européennes ont dans l'ensemble des adversaires à leur portée jeudi lors des 16es de finale aller d'Europa League, qui compteront tout de même deux affiches: Naples-RB Leipzig et Lyon-Villarreal (20h05 GMT).

Naples-Leipzig, c'est un choc entre reversés de Ligue des champions. D'un côté le leader du championnat italien, de l'autre le deuxième de Bundesliga.

Jusqu'ici, les Napolitains devançant toujours la Juventus en championnat d'Italie. Ils restent sur une large victoire contre la Lazio Rome (4-1), malgré un peu de nervosité en début de match.

De son côté, Leipzig n'a pas réussi à résister à l'ar-



Photo : D.R.

Kalidou Koulibaly et Naples devront justifier leur statut de favori devant le RB Leipzig. Photo de droite : L'Olympique Lyonnais compte sur l'efficacité de Mariano Diaz pour remporter la première manche contre Villarreal.

mada du Bayern Munich avec déjà 18 points de retard en Bundesliga. Le club veut profiter de la petite coupe d'Europe pour confirmer son ascension fulgurante en quelques années, en dépit des critiques récurrentes sur un club jugé sans passé et construit de toutes pièces par la firme autrichienne Red Bull.

Lyon, demi-finaliste la saison dernière, voudrait

pour sa part utiliser l'Europa League pour rebondir après une série de résultats décevants, dont une sèche défaite à domicile contre l'équipe de Rennes (2-0) en championnat de France.

Les Lyonnais ont forcé dans un coin de la tête la date du 16 mai: la finale de la C3 se jouera dans leur Parc OL. Battre Villarreal, une équipe régulière et 5e du cham-



Photo : D.R.

pionnat espagnol, serait un bon moyen de répondre aux critiques. Il faudra notamment se méfier de l'attaquant colombien Carlos Bacca.

Parmi les grosses équipes, l'AC Milan et Arsenal ont des déplacements largement à leur portée chez les Bulgares du Ludogorets et les Suédois d'Östersund. L'Atletico Madrid d'Antoine Griezmann se rendra sur le terrain du FC

Copenhague, Dortmund reçoit l'Atalanta Bergame et le Celtic Glasgow attend le Zenit Saint-Petersbourg.

Programme des 16es de finale aller d'Europa League jeudi en heure GMT:
(16h00)
Astana (Kazakhstan) - Sporting Portugal (Portugal)
(18h00)

Dortmund (Allemagne) - Atalanta Bergame (Italie)
Nice (France) - Lokomotiv Moscou (Russie)
Spartak Moscou (Russie) - Athletic Bilbao (Espagne)
Real Sociedad (Espagne) - Salzburg (Autriche)
Ludogorets (Bulgarie) - AC Milan (Italie)
Östersund (Suède) - Arsenal (Angleterre)
Marseille (France) - Braga (Portugal)
(20h05)
FC Copenhague (Danemark) - Atletico Madrid (Espagne)
AEK Athènes (Grèce) - Dynamo Kiev (Ukraine)
Celtic Glasgow (Ecosse) - Zenit Saint-Petersbourg (Russie)
Naples (Italie) - RB Leipzig (Allemagne)
Lyon (France) - Villarreal (Espagne)
Partizan Belgrade (Serbie) - Viktoria Plzen (République Tchèque)
Steaua Bucarest (Roumanie) - Lazio Rome (Italie)

Jeux olympiques d'hiver 2018 - Hockey messieurs

Deux grosses surprises en ouverture

AFP
Pyeongchang/Corée du Sud

DEUX géants sont tombés ! Le tournoi de hockey sur glace messieurs a extrêmement mal commencé pour deux des prétendants au podium puisque l'équipe des athlètes olympiques de Russie s'est inclinée contre la Slo-

vaquie et les Etats-Unis ont été surpris par la Slovénie.

Les Russes, légèrement favoris du tournoi en l'absence des stars de la NHL, menaient tranquillement 2-0 après moins de 5 minutes de jeu contre un adversaire normalement très inférieur. Mais l'impensable s'est produit: les Slovaques sont rapidement revenus à égalité en inscrivant deux buts en

deux minutes, avant de faire le break dans le dernier tiers pour s'imposer 3-2, à la stupéfaction générale.

Les Russes, qui visaient l'or olympique mais avaient été piteusement éliminés dès les quarts de finale par la Finlande il y a quatre ans à Sotchi, sont donc déjà sous la menace d'une autre élimination honteuse dans ce tournoi. Les Etats-Unis, autre

équipe dans le peloton des favoris dans cette compétition plus ouverte que jamais, sont tout aussi mal entrés dans les Jeux, battus par la Slovénie en prolongation (3-2).

Là aussi, les Américains, dont l'équipe est composée d'universitaires ou de joueurs en fin de carrière qui n'évoluent plus dans la NHL, menaient 2-0 et semblaient maîtriser leur sujet en fin de deuxième

période. Mais les Slovènes revenaient au score en début de troisième tiers-temps et égalisaient à moins de deux minutes du terme, envoyant les deux équipes en prolongation. Là, Jan Mursak mettait fin aux débats après seulement 38 secondes de jeu en inscrivant le but vainqueur. Défaits en prolongation, les Américains marquent au moins un point au clas-

sement, qui pourrait s'avérer crucial. Les Russes tenteront de relever la tête contre la Slovénie vendredi et les Américains seront opposés ce même jour aux Slovaques. Mais la rencontre entre les Russes et les Américains samedi s'annonce déjà décisive: le perdant restera probablement sur le carreau avant même les matches à élimination directe.

Cyclisme/Ruta del Sol

Froome de retour en compétition malgré la " désinformation "

AFP
Grenade/Espagne

COMME si de rien n'était, Chris Froome a repris la compétition mercredi au Tour d'Andalousie, pour sa première apparition publique depuis la révélation de son contrôle antidopage anormal. Et tout en disant faire "profil bas", le Britannique a fustigé la "désinformation" autour de l'affaire. Rien n'est réglé dans cette procédure révélée en décembre mais la saison, entretenu, a repris: la 1re étape de la "Ruta del Sol", autre nom de l'épreuve andalouse, a accouché mercredi d'un sprint massif remporté par le Français Thomas Boudat (Direct Energie) pendant que Froome terminait dans l'anonymat du peloton dans les rues de Grenade (sud de l'Espagne).

Dans l'anonymat, certes,

mais pas inaperçu: le leader de l'équipe Sky, vainqueur de cette course en 2015, a attiré tous les regards. Il a d'ailleurs reçu un accueil plutôt bienveillant de la part du public andalou, qui l'a chaudement applaudi le matin au moment de sa signature sous un soleil déjà printanier.

Après deux mois de silence médiatique, brisé seulement par quelques rares tweets ou communiqués lissés et soupesés, le quadruple vainqueur du Tour de France a enfin pris la parole, répétant des arguments de défense déjà connus. Mais il a aussi critiqué ceux qui, dans le monde du cyclisme, l'ont prié de ne plus courir avant que la procédure le concernant ne soit tranchée. "Il y a beaucoup de désinformation qui circule et beaucoup d'opinions de gens qui ne comprennent pas tout à la procédure", a dit le Britannique.

"Je fais profil bas"
"Je crois fermement que



Photo : D.R.

Malgré les soupçons de dopage, Christopher Froome a repris la compétition avec la Ruta del Sol 2018.

quand tous les faits seront connus, les gens verront les choses de mon point de vue", a-t-il ajouté.

Réglementairement, le leader de l'équipe Sky a le droit de courir dès lors que la substance incriminée dans son contrôle anormal, le salbutamol (anti-asthmatique), n'entraîne pas de suspension provisoire. Mais dans l'attente d'une décision de l'Union cycliste internationale (UCI) dans ce dossier, le fait que Froome

accroche un dossard a suscité un certain malaise dans le peloton.

A ce stade, la défense du coureur, âgé de 32 ans, n'a pas encore annoncé avoir présenté le dossier scientifique à même de justifier, éventuellement, le résultat anormal subi en septembre lors de sa victoire sur le Tour d'Espagne, et révélé en décembre par les quotidiens français Le Monde et britannique The Guardian. "Nous travaillons aussi dur

que possible pour résoudre cette situation. Personne ne souhaite plus que moi que cela se résolve vite", a dit Froome.

"Il est sûr que cela a été une période difficile, ce ne sont pas des circonstances normales. Évidemment, cela devait être une procédure confidentielle mais elle a été rendue publique. Nous faisons de notre mieux pour résoudre tout cela. Je fais profil bas, je reste concentré sur mon entraînement et ma préparation", a-t-il assuré.

La logique sportive faussée ?

Parmi les voix les plus critiques à l'encontre du Britannique, le président de l'UCI, le Français David Lappartient, a demandé que Froome reste sur la touche jusqu'à la décision le concernant.

Interrogé à ce sujet, le Britannique a répliqué avoir surtout reçu des marques de bienveillance. "Le soutien du peloton a été in-

croyable", a-t-il fait valoir. S'il vient à être blanchi par la suite, ce retour à la compétition est un jalon indispensable pour le Britannique qui a besoin d'accumuler les kilomètres en vue de ses objectifs: participer cette année au Tour d'Italie (départ le 4 mai) puis au Tour de France (7 juillet) dans lequel il veut égaler le record des cinq victoires.

En revanche, si une sanction lui est infligée, le risque est grand que le palmarès de la Ruta del Sol doive être modifié a posteriori, faussant la logique sportive de l'épreuve courue de mercredi à dimanche.

Ce jeudi, Froome va vivre son deuxième jour de compétition dans ce début de saison si particulier. Et on saura déjà où il en est physiquement avec cette 2e étape de 140 km: cinq ascensions sont au programme, dont la montée finale vers l'Alto de las Allanas.